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7 сентября
( 100 лет со дня рождения Анатолия 
Исидоровича Манько (1923), участника ВОВ, уроженца 
ст.Фёдоровской Абинского района. Награждён орденом 
Отечественной войны II ст., медалями «За оборону 
Сталинграда», «За победу над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 гг.». Проживает в 
Краснодаре
(75 лет со дня рождения Анатолия Михайловича 
Никитина (1948), советского и российского тренера 

по лёгкой атлетике, заслуженного тренера СССР. Воспитал 
множество спортсменов, в том числе чемпионку мира и Уни-
версиады Екатерину Фесенко-Грунь, чемпионку Олимпийских 
Игр 1980 года в Москве Людмилу Чернову, чемпионку СССР 
Татьяну Сторожеву (Гарбуз). Проживает в Краснодаре

8 сентября
(Международный день солидарности журналистов. Решение 

IV конгресса Международной организации журналистов от 
1958г.

(День финансиста

(День воинской славы России. День Бородинского сражения рус-
ской армии под командованием М.И.Кутузова с французской 
армией (1812)

9 сентября
(Всемирный день оказания первой медицинской помощи.
(День города Усть-Лабинска, Каневского района и станицы 

Каневской 
(80 лет со дня начала Новороссийско-Таманской наступатель-

ной операции (1943)

9-10 сентября
(Дни Курганинского района и города Курганинска 

10 сентября
(40 лет со дня образования краевого про-

фсоюза работников радиоэлектронной 
промышленности (1983). Решение I-й 
учредительной конференции от 10 сен-
тября 1983г.

(Международный день памяти жертв фа-
шизма, отмечается с 1962г. 

(День танкиста — профессиональный 
праздник в Вооружённых Силах РФ

(60 лет со дня рождения Сергея Васильевича 
Костылева (1963), общественного деяте-
ля. Награждён медалями «За отличие в воинской службе» I ст., 
«За выдающийся вклад в развитие Кубани» III ст. Проживает 
в Краснодаре

11 сентября
(День воинской славы России. День победы русской эскадры под 

командованием Ф.Ф.Ушакова над турецкой эскадрой у мыса 
Тендра (1790)

(105 лет со дня рождения Юрия Васильевича Сальникова (1918–
2001), заслуженного работника культуры РСФСР, заслуженного 
учителя Кубани, члена Союза писателей СССР, участника 
ВОВ, писателя, драматурга, публициста. Жил и работал в 
Краснодаре. Возглавлял Краснодарское краевое отделение 
Российского детского фонда (1988-2001). Награждён медалью 
«За трудовую доблесть»

12–16 сентября
(Дни города Новороссийска

14 сентября
(50 лет со дня присвоения Новороссийску почётного звания 

«Город-герой» (1973)
(75 лет со дня рождения Юрия Григорьевича Зайцева (1948), 

советского и российского тренера по гандболу, заслуженного 
тренера РСФСР, заслуженного тренера СССР. Первый тренер 
трёхкратного олимпийского чемпиона А.Лаврова. Проживает 
в Краснодаре

(Окончание на 4-й стр.).

Члены Исполкома приняли ре-
шение созвать Генсовет ФНПР  
31 октября — 1 ноября. На его за-
седании планируется рассмотреть 
вопросы о проведении отчётно-
выборной кампании ФНПР в 2024-
2026 годах и XII съезда ФНПР.

По решению Исполко-
ма Секретарём ФНПР 
по правовым во-
просам назначен 
Владимир Иса-
ков. Ранее он 
занимал долж-
ность предсе-
дателя Союза 
организаций 
профсоюзов «Фе-
дерация профсо-
юзов Приморского 
края», возглавлял коми-
тет по экономической политике 
и собственности Законодательного 
Собрания Приморского края.

Подводя итоги правозащитной 
работы, на Исполкоме проинфор-
мировали, что экономическая эф-
фективность от всех форм право-
защитной работы в прошлом году 
составила более 21 млрд рублей!

Бы ло пр ове дено б оле е  
47 тыс. проверок, выявлено около  
127 тыс. нарушений трудового зако-
нодательства, выдано более 17 тыс. 
представлений об их устранении. В 
результате правозащитной работы 
было устранено 89% от общего 
числа выявленных нарушений.

Наибольшее количество про-
верок в 2022 году провели профсо-
юз работников здравоохранения 
РФ, профсоюз народного обра-
зования и науки РФ, Российский 
профсоюз железнодорожников и 
транспортных строителей, Обще-
российский профсоюз работников 
госучреждений и общественного 
обслуживания.

При непосредственном участии 
правовых инспекторов труда и 
иных профсоюзных юристов в су-
дах было рассмотрено 7443 дела, из 
которых полностью или частично 
было удовлетворено 90% исковых 
требований, в том числе на работе 
восстановили 233 члена профсою-
зов. Рассмотрено порядка 138 тыс. 
письменных жалоб и других обра-
щений членов профсоюзов.

На личном приёме было принято 
около 649 тыс. членов профсоюзов. 
Около 93 тыс. работников–членов 
профсоюзов получили бесплатную 
юридическую помощь в оформле-

нии необходимых документов в 
судебные инстанции и комиссии 
по трудовым спорам.

Одной из эффективных форм 
защиты прав членов профсоюзов 
является участие профсоюзов 
их объединений в разработке и 

рассмотрении проектов 
федеральных законов 

и иных нормативно-
правовых актов, 

что соответствует 
уставным целям 
и задачам проф-
союзных орга-
низаций в пред-

ставительстве и 
защите социально-

трудовых прав чле-
нов профсоюзов. В 

прошлом году была про-

ведена правовая экспертиза более 
43 тыс. проектов законов и иных 
нормативных правовых актов.

Несмотря на сохранение ре-
зультативности правозащитной 
работы членских организаций, 
необходимо отметить объектив-
ные факторы, которые влияли на 
эффективность:
l воспрепятствование со сто-

роны работодателей осуществле-
нию профсоюзного контроля в 
нарушение статьи 370 Трудового 
кодекса РФ;
l  ограничение полномочий 

федеральной инспекции труда по 
защите трудовых прав и свобод 
граждан Федеральным законом 
от 31.07.2020 № 248-ФЗ «О госу-
дарственном контроле (надзоре) и 
муниципальном контроле в Россий-
ской Федерации».

Также члены Исполкома утвер-
дили изменения и дополнения в 
составе Координационного коми-
тета солидарных действий ФНПР и 
Молодёжного совета Федерации.

В мероприятии приняли участие представители 
профсоюзных организаций, руководство регионального 
отделения «Комитета солдатских матерей России» и 
Краснодарского филиала Фонда «Защитники Отечества».

Открывая заседание, лидер профсоюзов Кубани, депутат Госдумы 
РФ Светлана Бессараб, отметила, что сегодня в крае практически в 
каждом трудовом коллективе есть сотрудники, которые принимают 
участие в специальной военной операции, но при этом ещё остаются 
вопросы по мерам поддержки военных и членов их семей.

В свою очередь руководитель регионального Фонда «Защитников 
Отечества» Александр Старовойтов, рассказал, что за три месяца 
работы Фонда поступило более 5 тысяч обращений от участников 
СВО и членов их семей.

«Главной задачей Фонда является оказание помощи военным в 
получении выплат, льгот, медицинской и психологической помощи 
по адаптации к мирной жизни. При этом поддержка должна ока-
зываться оперативно, без бюрократических проволочек, с чем мы 
справляемся. В ближайшем будущем ожидается финансирование 
на закупку современных протезов, лекарств, технических средств 
реабилитации. Пока нет решения по вопросу оказания услуг по 
санаторно-курортному лечению участников СВО, ведутся ежеднев-
ные переговоры, надеемся положительно решить эту проблему», 
— рассказал Старовойтов.

У Фонда налажено тесное сотрудничество с прокуратурой края 
и региональным отделением Социального Фонда. Систематически 
проводятся приёмы граждан по вопросам медицинского освидетель-
ствования, восстановления и защите прав, предоставлению льгот по 
обеспечению местами в образовательных организациях для детей 
участников СВО и т.д.

«Профсоюзные организации Кубани объединяют более 500 тысяч 
работающих жителей края. За 2022 год мы собрали гуманитарной 
помощи на сумму свыше 38 млн рублей. Оказывали помощь детям-
сиротам Донбасса. К нам систематически поступают вопросы от 
членов семей участников специальной военной операции с просьбой 
об оказании помощи в различных сферах деятельности: от ЖКХ до 
медицинской реабилитации. Мы готовы к тесному сотрудничеству с 
Фондом «Защитников Отечества», чтобы решать возникающие про-
блемы в сжатые сроки», — рассказала лидер профсоюзов Кубани, 
депутат Госдумы Светлана Бессараб.

31 октября 1948 года 
На первом организационном пле-

нуме крайсовпрофа было создано два 
отдела: организационно-массовый и 
культурно-бытовой. В крае насчиты-
валось 350 тысяч членов профсоюза. 
1949 год

Образован производственно-
налоговый отдел, а также отделы: 
культурно-массовой и жилищно-
бытовой работы. Открыт профка-
бинет.
1950 год

Создана юридическая консульта-
ция. Крайсовпроф объединял уже 33 
отраслевых краевых комитетов проф-
союзов. На социальное страхование в 
1950 году было израсходовано 97 млн 
рублей, что было на 11% больше, чем 
годом ранее.
24 августа 1957 года

Состоялся торжественный пленум 
крайсовпрофа, посвящённый 50-
летию профсоюзов СССР.

1957 год
В ходе реорганизации крайсовпро-

фа — появились отделы охраны труда 
и заработной платы, физкультурной 
работы, социального страхования. 
За последние десять лет количество 
членов профсоюзов увеличилось 
в два раза и к началу 1957 года со-
ставило 700 тысяч человек. В этом 
же году в Краснодаре завершилось 
строительство Дома союзов. Край-
совпроф перешёл в новое здание на 
ул.Красной, 143.

В послевоенный период профсою-
зы возглавили соцсоревнование за 
восстановление и подъём промыш-
ленности и сельского хозяйства. В 
результате к 1957 году объём про-
мышленной продукции по отноше-
нию к 1940 г. вырос в 4 раза.

В 1-м полугодии 1957 года в крае 
было введено в эксплуатацию свыше 
64 тыс. кв. м жилья. Это на 62% боль-
ше, чем за соответствующий период 
прошлого года. Тогда в строительстве 
получил распространение горьков-
ский метод. И это инициативное 

строительство широко поддержива-
лось профсоюзами.

В ведении профсоюзов края было 
более 3000 красных уголков, клубов, 
киноустановок и библиотек, 1,5 
млн книг. Только киноустановками 
проф союзных клубов в 1-м полуго-
дии 1957 г. было обслужено 7 млн 
человек.

Ежегодно в профсоюзных пио-
нерских лагерях проводили свои 
каникулы 30 тыс. детей. Десятки 
тысяч работников участвовали в 
художественной самодеятельности, 
около 80 тысяч физкультурников за-
нимались спортом в спортобществах 
профсоюзов. Более 400 туристов 
было обслужено в течение одного 
года турбазами профсоюзов. 

Только в 1957 году на отдых и 
лечение по профсоюзным путёвкам 

выехали 40 тысяч кубанцев.
1958 год 

Профсоюзы взяли под своё начало 
рабочий контроль на предприятиях и 
в хозяйствах.
1961 год

В крае росла численность рабо-
чих, увеличивалось число членов 
профсоюзов, занятых в промышлен-
ности и в сельском хозяйстве. На на-
чало третьего года семилетки (1961-й) 
7820 первичных профорганизаций 
объединяло 958 тысяч человек. Из 
них 142 тысячи работали в совхозах 
и колхозах.
1963 год

В ходе хрущёвской реорганиза-
ции был проведён эксперимент по 
разделению структуры профсоюзов 
и образованы два краевых совета 
профсоюзов — промышленный 
(председатель А.Данилов) и сельский 
(председатель А.Копылова). Два край-
совпрофа — один для города, другой 
для села — просуществовали очень 
недолго.

(Продолжение  
в следующем номере).

В ФнПр

защита ПраВ
— в приоритете

Именно под таким девизом 
профсоюзы России проведут ме-
роприятия 7 октября, приурочен-
ные к Всемирному дню действий 
«За достойный труд». Соответству-
ющее решение одобрено Испол-
комом Федерации независимых 
профсоюзов России. 

Мероприятия Дня действий в 
этом году пройдут в формате за-
седаний трёхсторонних комиссий 
по регулированию социально-
трудовых отношений, собраний в 
трудовых коллективах и обучаю-
щих семинаров. 

Кроме того, состоится интернет-акция для лидеров перви-
чек и территориальных профорганизаций, в рамках которой 
будет собрана информация о наиболее интересных и ярких 
мероприятиях профсоюзов «За достойный труд!». Планируется 
провести и совместные пресс-конференции руководителей 
профобъединений и представителей органов исполнительной 
власти регионов России, посвящённые реализации социаль-
ного партнёрства. 

Как следует из публикации на официальном сайте ФНПР, 
общероссийская акция профсоюзов «За достойный труд!» 
пройдёт в два этапа: 
l с 25 по 29 сентября 2023 года — мероприятия первичных 

проф организаций, территориальных организаций профсою-
зов; 
l с 1 по 7 октября 2023 года — акции территориальных 

объединений организаций профсоюзов, общероссийских, 
межрегиональных профсоюзов.

день деЙСтВиЙ

«Социальное ПартнёрСтВо 
— гарантия достойного труда» 

крУГлыЙ Стол

ВСеГда ГотоВы  
к СоотрУдничеСтВУ
Профсоюзы кубани провели «круглый 
стол» по мерам поддержки семей 
участников СВо

ЦИФРА  

С КОММЕНТАРИЕМ

около 4 тыС.

Граждане, признанные безра-
ботными, могут пройти бесплатное 
профессиональное обучение по на-
правлению центров занятости на-
селения. В настоящее время такое 
направление получили 3,9 тысяч жи-
телей региона. Переобучение ведётся 
в рамках нацпроекта «Демография», 
уточнила председатель краевого 
проф  объединения, депутат Госдумы 
РФ Светлана Бессараб.

Для безработных граждан доступ-
ны более тысячи востребованных 
профессий. Специалисты центров 
проводят с соискателями профориен-
тацию и выдают рекомендации по 
дальнейшему обучению. 

«Каждое открытое для обучения 
направление дает гражданам воз-
можность получить востребованную 
профессию на рынке труда. С начала 
2023 года 2,5 тысячи кубанцев уже 
завершили обучение, из них более 
1,7 тысячи смогли трудоустроиться. 
У жителей края есть возможность 
обучиться на экскурсовода, педагога 
дополнительного образования, про-
граммированию, логистике и другим 
профессиям. Также подать заявление 
на переобучение граждане могут на 

портале «Работа в России»», — по-
яснила Светлана Бессараб.

жителей кубани 
смогут бесплатно 

переобучиться.

Президиум краевой региональной  
организации Общероссийского  

профсоюза работников госучреждений  
и общественного обслуживания РФ  

поздравляет государственных  
гражданских служащих краевых  

министерств финансов и экономики,  
работников финансовых управлений  

муниципальных образований региона  
с профессиональным праздником —

Днём финансиста!
В современных условиях роль специалистов 

финансовой сферы переоценить трудно. Грамот-
ное планирование и распределение денежных ресурсов, 
управление эффективностью их расходования, развитие 
доходных источников для бюджетов всех уровней — 

это небольшая часть 
непростых финансо-
вых задач, стоящих сегодня перед 
кубанскими финансистами. 

От эффективности вашей деятельности, точности 
и грамотности в решении финансовых задач зависят 
стабильность экономики региона, благополучие жи-
телей, успешность реализации социальных и многих 
других проектов.

Дорогие друзья! Примите самые искренние по-
желания крепкого здоровья, неиссякаемой энергии и 
вдохновения, удачных инвестиций, карьерного роста 
и процветания, оптимизма и благополучия в наше 
сложное время!

Е.КОРНИЛОВА.
Председатель краевого профсоюза.
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и Наша стабильность — 
в ваших руках

на          больше!сотни 
тысяч
сотни 
тысяч

на 300 тысяч человек выросла 
численность рабочей силы в россии

Сегодня «ЧТ» расскажет хронологию событий 
и веховые даты создания отделов краевого 
профобъединения.

иСтория В лицах и циФрах

В апреле-июне она состави-
ла 75,8 млн человек, сообщил 
Росстат. Но прирост рабочей 
силы на 300 тыс. человек по 
сравнению с I кварталом не 
снизил дефицит кадров. По 
данным Росстата, на июнь 2023г. 
работодателям было нужно 2 
млн соискателей против 1,9 млн 
в мае. А зарегистрированный в 
июне уровень безработицы в 
3,1% — минимальный за всю 
историю наблюдений. По дан-
ным Росстата, число занятых 
во II квартале нынешнего года 
выросло на 600 тыс. к январю 
— марту. 

Проректор Финансового уни-
верситета при правительстве 
Александр Сафонов считает, 
что приток может объясняться 
переездом людей из ЛНР, ДНР, 
Херсонской и Запорожской 
областей, пролонгированного 
эффекта пенсионной реформы 
и возвращения в страну уехав-
ших граждан. Прирост числа 
мигрантов с января по май со-
ставил 109 774 человека.

Однако прирост 
рабочей силы не 
снизил дефицит 
кадров. По дан-
ным Росстата, 
выросла и офи-
циально заяв-
ленная в службе 
занятости по-

требность ра-
ботодателей в 

сотрудниках. При этом если рас-
сматривать его в региональном 
разрезе, то данные будут сильно 
отличаться. Например, в Ингу-
шетии он составляет 27,3%, а в 
Санкт-Петербурге — 1,6%. 

В конце марта Президент Рос-
сии Владимир Путин во время 
совещания с правительством 
отмечал, что низкая безработи-
ца по стране «не означает, что 
все проблемы на рынке труда 
уже решены». По его словам, 
открытыми остаются вопросы 
к качеству рабочих мест.

«В отдельных регионах и 
населённых пунктах уровень 
безработицы всё-таки гораздо 
выше среднего по стране. На 
предприятиях, где сократился 
выпуск продукции, коллективы 
загружены частично, работают 
в неполную смену. Понятно, 
что это негативно отражается 
и на заработных платах», — 
сказал он.

рынок трУда

Лидер кубанских профсоюзов, депутат 
Госдумы РФ Светлана Бессараб 
поздравила с началом нового учебного 
года учеников школы №7 в посёлке 
Знаменский.

В новую школу уже принято 3179 детей, из 
них 452 первоклассника, всего сформировано 
12 первых классов. Профлидер отметила, что 
сегодня в Краснодаре за парты сядут более 
195 тыс. детей школьников, из них 
более 6 тысяч ребят начнут учёбу 

в пяти новых школах. 
В школе посёлка Знаменский 62 учеб-

ных класса, три спортзала, медиатека 
и просторная библиотека с читальным 
залом, большой и малый актовые залы, 
танцевальная студия и многое другое. Для 
маломобильных учеников оборудованы 
подъёмники и лифты. На территории шко-
лы обустроено футбольное поле, беговые 
дорожки, площадки для занятий волейбо-
лом и баскетболом.

«Сегодня в крае уделяется огромное 

внимание строительству со-
циальных объектов, в первую 
очередь это касается школ. В 
этом году на учёбу отправляет-

ся на 12 тысяч школьников больше, чем в прошлом. 
Дорогие ученики, пусть этот день навсегда останется 
в вашей памяти. Вы будете учиться в одной из самых 
современных образовательных организаций. Вам 
предстоит создавать историю и традиции школы. 
Пусть школьная жизнь будет интересной и увлека-
тельной», — отметила Светлана Викторовна.

Парламентарий также в честь праздника подарила 
школе спортивный инвентарь.
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Й В добрый путь!

На недавнем заседании Исполкома Федерации независимых 
профсоюзов России утверждены итоги правозащитной 
работы членских организаций профцентра, а также порядок 
проведения Всероссийской акции профсоюзов в рамках 
Всемирного дня действий «За достойный труд!». 
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В отечественной практике ранее 
использовались правила расчёта 
пособий, при которых учитывался 
средний заработок за 1 календар-
ный месяц с учётом доплат и надба-
вок, получаемых на день наступле-
ния нетрудоспособности. Переход 
на методику расчёта за 3, а затем 
за 12 месяцев был обусловлен 
сложной социально-экономической 
обстановкой и нестабильностью до-
ходов работающего населения.

Пособие по временной нетрудо-
способности и по беременности и 
родам являются единственными 
видами пособий, которые учиты-
вают размеры заработной платы 
за последние 2 года. В то же время, 
остальные виды выплат, включая 
социально-страховые, рассчиты-
ваются за период не более 1 года 
согласно Постановлению Прави-
тельства РФ от 24.06.2023 года 
№1026 «Об исчислении среднего 
заработка».

Текущий порядок расчёта по-
собий негативно сказывается на 
уровне страхового обеспечения 
работников, включая беременных 
женщин и тех, кто ухаживает за 
ребёнком, что не способствует 
решению демографической задачи 
в стране. Согласно официальным 
данным, рождаемость в России с 
2014 года стабильно снижается, и в 
2022 году показатель рождаемости 
на 600 тысяч человек меньше, чем 
в 2014 году.

По данным Федеральной служ-
бы госстатистики, среднемесячная 
зарплата в стране ежегодно растёт 

в номинальном выражении. Однако 
действующий порядок расчёта 
пособий не отражает фактически 
утраченный заработок работника. 
Вместо этого используется рас-
чётный показатель, который не 
соответствует реальным потерям 
заработка по его величине и по-
купательной способности.

Методика исчисления пособий 
из среднего заработка за 2 кален-
дарных года позиционировалась 
как временная норма оптимизации 
расходов и обеспечения сбалан-
сированности бюджета Фонда 
социального страхования РФ. При-
нятые меры обеспечили сбаланси-
рованность финансовых ресурсов 
и обязательств Фонда, и уже в 2011 
году его бюджет был исполнен 
с профицитом. Даже в условиях 
пандемии COVID-19 Фонд сохранил 
финансовую устойчивость. Проект 
основных характеристик бюджета 
Фонда пенсионного и социального 
страхования на 2024 год подтвер-
дил тенденцию к стабильности 
системы на плановый период 2025 
и 2026 годов.

ФНПР предлагает отказаться от 
дальнейшего применения текущей 
методики, учитывая её отрица-
тельное влияние на социально-
экономическое положение наём-
ных работников, особенно женщин, 
и считает необходимым прове-
дение открытых обсуждений и 
консультаций со всеми сторонами 
социального партнёрства и ши-
рокой общественностью с целью 
выработки приемлемого решения.

44 214 кубанских пенсионеров получают надбавку за 
длительный стаж работы в сельском хозяйстве.

Доплата составляет 25% от установленной к страховой пенсии 
величины фиксированной выплаты. Расчёт повышенных пенсий про-
исходит в автоматическом режиме, поэтому гражданам не нужно по-
давать специальных заявлений, отметила лидер краевых профсоюзов, 
депутат Госдумы РФ Светлана Бессараб.

Указанная надбавка положена всем неработающим получателям 
страховой пенсии по старости или по инвалидности, у которых про-
должительность стажа в сельском хозяйстве составляет не менее 30 
лет в сферах животноводства, рыбоводства и растениеводства.

«С 2022 года пенсионеры, которым положена «сельская» надбавка, 
сохраняют её даже при переезде из сельской местности или изме-
нении статуса сельской территории на городскую. Выплата надбавки 
прекращается только в случае, если пенсионер вновь трудоустроился. 
Однако «сельскую» выплату можно будет восстановить после уволь-
нения. Для этого понадобится подать заявление. Это можно сделать с 
помощью портала «Госуслуги», через МФЦ или обратившись лично в 
местное отделение Соцфонда», — пояснила Светлана Викторовна.
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ФНПР обратилась к Председателю Фонда пенсионного  
и социального страхования РФ Сергею Чиркову  
с предложением вернуться к расчёту пособий по временной 
нетрудоспособности и в связи с материнством за последний 
год уплаты страховых взносов, чтобы повысить социальную 
защищённость трудящихся.

методикУ 
нужно 
пересмотреть!

С сентября вступает в силу ряд 
законодательных изменений, которые 
затронут права пациентов, родителей 

детей-инвалидов, школьников и 
студентов, а также любителей вейпов. В 

частности, если гражданин захочет пройти 
какие-либо обследования за рамками 

назначений врачей, его нужно будет 
сделать на платной основе. В Трудовом 

кодексе закрепят право на предоставление 
родителям (опекунам и попечителям) 

детей-инвалидов дополнительного 
24-дневного оплачиваемого отпуска в 

течение календарного года. А вейпы уже 
нельзя будет купить со скидкой. О том, 

что еще изменится в жизни россиян в 
сентябре, — в материале «ЧТ».

По новым правилам…
Новые Прави-

ла предоставления 
медорганизациями 
платных медицин-
ских услуг вступили 
в силу с 1 сентября 
2023 года и будут 
действовать до 1 сентября 2026 года.

При этом все виды бесплатной медпомо-
щи по полисам ОМС сохраняются. Никаких 
изменений в этой части не планируется. 
Более того, правила устанавливают ис-
черпывающий перечень случаев, когда 
организации, оказывающие медпомощь 
в рамках программы госгарантий или 
территориальной программы госгарантий, 
вправе оказывать пациентам платные услу-
ги. По большей части речь идёт о случаях, 
когда та или иная процедура проводится 
не по назначению врача или жизненным 
показаниям, а по собственному желанию и 
инициативе пациента.

Необходимо отметить, что на протяжении 
нескольких лет программа госгарантий 
постоянно расширяется, в неё включаются 
новые, современные методы диагностики 
и лечения. С 2023 года Правительство РФ 
дополнительно расширило программу госу-
дарственных гарантий бесплатного оказания 
медицинской помощи, включив в нее новые 
виды высокотехнологичной медпомощи.

Медорганизации при заключении до-
говора на оказание платных медицинских 

услуг обязаны предоставить пациенту в до-
ступной форме информацию о том, что он 
может получить соответствующую помощь 
бесплатно. Также медорганизация обязана 
уведомить пациента о предельных сроках 
ожидания медпомощи при получении её 
бесплатно.

О выдаче СИЗ 
С 1 сент ября 

вступили в силу 2 
приказа Минтруда 
по обеспечению 
работников СИЗ: 
Приказ Минтруда 
от 29.10.2021 №767н 
«Об утверждении Единых типовых норм 
выдачи средств индивидуальной защиты 
и смывающих средств». Приказ Минтруда 
от 29.10.2021 №766н «Об утверждении Пра-
вил обеспечения работников средствами 
индивидуальной защиты и смывающими 
средствами». 

В компании, которая обеспечивает ра-
ботников СИЗ нужно вести карточки учёта 
дежурных СИЗ. Разрешено два формата: 
бумажный и электронный. Форму личной 
карточки учёта СИЗ можно разработать 
самостоятельно, но удобнее использовать 
рекомендуемые образцы из Приказа Мин-
труда от 29.10.2021 №766н. Обратите внима-
ние, в карточки по новым рекомендованным 
формам добавлены сроки нормативной 
эксплуатации одежды специальной и обуви 
специальной для защиты от пониженных 

температур с учетом кли-
матических поясов. 

До 31 декабря 2024 года 
компания вправе обеспе-
чивать работников СИЗ и 
смывающими средства-
ми на основании типовых 
норм бесплатной выдачи 
спецодежды, спецобуви и 
других средств индивиду-
альной защиты. Решение 
о применении Единых ти-
повых норм принимается 
руководителем компании.

Дефицита  
не будет

Также вступили в силу 
новые правила продажи 

рецептурных лекарств для аптек. Они каса-
ются порядка учёта рецептов провизорами 
и не станут причиной дефицита лекарствен-
ных препаратов.

Новые требования, по сути, являются 
техническими, коснутся в большей степени 
алгоритмов работы сотрудников аптечных 
организаций и не повлияют на реальную 
доступность лекарств для граждан.

Допотпуск  
для родителей

Родители, а также 
опекуны и попечите-
ли детей-инвалидов 
теперь смогут брать 
дополнительные 
опла чи ваемые 24 вы-
ходных дня подряд. 

Сегодня в России проживают более 700 
тысяч детей-инвалидов. Они имеют право 
на санаторно-курортное лечение. Понятно, 
что такие дети не могут самостоятельно 
добираться до санаториев и находиться там 
без помощи родных и близких.

По Трудовому кодексу один из родителей, 
а также опекун или попечитель могут взять 
в месяц четыре оплачиваемых выходных 
дня для ухода за детьми-инвалидами. Но для 
сопровождения ребёнка с ограниченными 
возможностями на курорт родителям при-
ходится использовать свой отпуск. Теперь 
в Трудовом кодексе закрепляется право 
на предоставление родителям (опекунам и 
попечителям) детей-инвалидов 24-дневного 
дополнительного оплачиваемого отпуска в 
течение календарного года.

«Золотой стандарт» 
знаний

С 1 сентября 2023 года российские школы 
перешли на «золотой стандарт» образо-
вания. Это базовая планка, ниже которой 
сползать нельзя.

Минпросвещения обновило федераль-
ные государственные образовательные 
стандарты и ввело единый стандарт пре-
подавания по шести предметам: русскому 
языку, литературе, истории, обществозна-
нию, географии и основам безопасности 
жизнедеятельности. В начальной школе это 
русский язык, чтение и окружающий мир. 

В обновленных ФГОСах появилось кон-
кретное содержание образования по каж-
дому предмету, обозначены ориентиры 
и результаты, которых можно ожидать 
от детей. Кроме того, по всем школьным 
предметам будут созданы единые государ-
ственные учебники. По истории такой уже 
готов, старшеклассники с этого года начнут 
по нему учиться. В старших классах в курсе 
ОБЖ появится модуль по начальной воен-
ной подготовке.

Не только на бумаге
Теперь компании 

и ИП смогут фор-
мировать отчёт о 
проведении СОУТ в 
электронном фор-
мате (Федеральный 
закон от 24.07.2023 
№381-ФЗ). 

Ранее отчёт должен быть составлен 
только на бумаге. При оформлении и согла-
совании отчета о проведении СОУТ можно 
использовать электронные подписи.

Также утверждена и введена в действие 
форма электронной медкнижки. Ее открыва-
ют в том медучреждении, к которому при-
креплен работник. Но, если работодателя не 
устраивать электронная версия, работник 
вправе получить медкнижку на бумаге, по-
дав медикам соответствующее заявление.

Обучение вне плана
Внеплановое обу-

чение работников 
охране труда долж-
но проводиться при 
наличии в соответ-
ствующих норматив-
ных правовых актах 
положений о проведении внепланового 
обучения работников требований по охране 
труда. Ранее — по требованию Министер-
ства труда и социальной защиты РФ. 

Допускается также проведение обучения 
работников требованиям охраны труда с ис-
пользованием дистанционных технологий. 

Перемены для 
пенсионеров и инвалидов

Ожидается не-
сколько изменений, 
которые коснутся по-
вышения размеров 
выплат. Так, в первый 
месяц осени будет 
произведена индек-
сация выплат для неработающих пенсионе-
ров. Перерасчёт произойдет автоматически. 
Увеличение выплат коснётся всех, кто полу-
чает пенсию по старости и инвалидности и 
за кого в 2022 году работодатель перечислял 
страховые взносы.

Кроме этого, пожилые люди, которым на 
1 сентября 2023 года исполнилось 80 лет, 
получат фиксированную доплату к пенсии 
в размере 7567 руб. 33 коп. Также будет осу-
ществлен пересчёт для инвалидов I группы. 
Стоит отметить, что те пенсионеры, которым 
исполнилось 80 лет в предыдущие годы, 
такую выплату уже получают.

Поводом стало дело 
слесаря-сборщика двигате-
лей петербургского завода 
«Красный Октябрь», специ-
ализирующегося на произ-
водстве силовых агрегатов 
для вертолетов. Сотрудник, 
отвечающий за соблюдение 
режима, составил акт о его 
нахождении на рабочем 
месте в состоянии алкоголь-
ного опьянения, сам слесарь 
не смог написать объяс-
нительную, лишь написав 

на самом акте: «Извините! 
Я признаю, что совершил 
ошибку!».

Начальник отправил его 
на медицинское освидетель-
ствование, но не оплатил 
его и не предоставил транс-
порт, а сам слесарь отка-
зался платить за процедуру 
1600 рублей. Его уволили, но 
работник пошёл в суд.

По его мнению, никаких 
доказательств состояния 
опьянения у руководства 

предприятия не было, а за-
пись в акте он сделал под 
давлением. Он требовал не 
только восстановить его на 
работе и выплатить зарплату 
за вынужденные прогулы, 
но и компенсацию мораль-
ного вреда, «ввиду того, что 
сложившаяся ситуация не-
гативно отразилась на его 
самочувствии, привела к 
бессоннице и стрессу». 

Суды трёх инстанций 
пошли ему навстречу и вос-
становили на работе, при-
знав, что нет доказательств 
для увольнения по статье. 
Предприятию пришлось 
дойти до Верховного суда 
РФ, чтобы доказать свою 
правоту. 

«Состояние алкогольного 
либо наркотического или 
иного токсического опьяне-
ния работника может быть 
подтверждено работодате-
лем не только полученными 
результатами прохождения 
работником медицинского 
освидетельствования, но и 
иными представленными 
суду доказательствами», — 
указал суд. 

Суд также напомнил, что 
нельзя появляться пьяным 
не только на своём рабо-
чем месте, но и вообще на 
территории организации-
работодателя или объекта, 
где по поручению работо-
дателя работник должен вы-
полнять трудовую функцию. 

В итоге суд отменил ре-
шения о восстановлении на 
работе и направил дело на 
пересмотр. 

ВыПил? 
СВободен!
Верховный суд разрешил увольнять сотрудника, 
появившегося на рабочем месте пьяным, даже без 
медосвидетельствования, сказано в определении 
судебной коллегии по гражданским делам. 

Стоит знать, что профсоюз вправе 
отказать работодателю в увольнении 
в связи с сокращением руководителей 
(их заместителей) выборных 
коллегиальных органов. Однако, 
работодатель может оспорить этот 
отказ в суде и, как знают профсоюзные 
юристы, доказать обоснованность 
отказа в суде удаётся не часто.

Согласно определению Конституционного 
Суда от 4 декабря 2003 года №421-О «соот-
ветствующий профсоюзный орган обязан 
предоставить суду доказательства, что его 
отказ основан на объективных обстоятель-
ствах, подтверждающих преследование 
данного работника со стороны работодателя 
по причине его профсоюзной деятельности, 
то есть увольнение носит дискриминацион-
ный характер». На практике же доказать суду 
дискриминационный характер увольнения 
можно только, если работодатель прямо так 
и указал в документах, что увольняет работ-
ника за профсоюзную деятельность, чего, 
конечно же, в реальности не бывает.

Некоторое время назад профсоюз отказал 
ГБУЗ Ленинградской области «Всеволжская 
клиническая межрайонная больница» в 
увольнении по сокращению руководителей 
первичной организации Геннадия Влади-
мирова и Олега Боровушкина. Для отказа у 
профсоюза имелись веские основания. Рабо-
тодатель объявил о сокращении эндоскопи-
ческого отделения, раздав всем работникам 
соответствующие уведомления и одновре-
менно создал эндоскопический кабинет, 
приняв туда практически всех работников 
сокращаемого отделения, кроме профли-
деров. Профсоюз при отказе в увольнении 
справедливо указал на нарушение процеду-
ры и фиктивный характер сокращения, так 
как одновременно в больнице создавалось 
новое подразделение. По мнению профсою-
за, при наборе в новое подразделение долж-
но было определяться преимущественное 
право занять рабочие места.

9 декабря 2020 года Президиум Верхов-
ного Суда РФ утвердил Обзор практики рас-
смотрения судами дел по спорам, связанным 
с прекращением трудового договора по 
инициативе работодателя. В пункте 4 Обзора 
Президиум Верховного Суда отметил, что 
установленная нормами трудового законо-
дательства обязанность работодателя при 
проведении мероприятий по сокращению 
численности или штата работников предло-
жить работнику все имеющиеся у работода-
теля вакантные должности, соответствующие 
квалификации работника, вакантные ниже-
стоящие должности или нижеоплачиваемую 
работу не предполагает наличие у работо-
дателя права выбора, кому из работников, 
должности которых подлежат сокращению, 
предложить эти вакантные должности. Таким 
образом, не предложив профлидерам места 
в создаваемом эндоскопическом кабинете, 
работодатель дискриминировал их.

Однако, Савеловский районный суд города 
Москвы, удовлетворил исковые требования 
работодателя и признал отказ в увольнении 
необоснованным. Суд первой инстанции по-
считал, что, давая отказ или разрешение на 
увольнение работника, профорганизация не 
может ссылаться на нарушение процедуры 
увольнения, даже, если эти нарушения носят 

очевидно дискриминационный характер. 
Так суд, по сути, пришёл к выводу, что рас-
сматривая запрос на увольнение работника, 
профсоюз, давая ответ, не может отказывать 
в увольнении по причине нарушения про-
цедуры.

В решении суда без ссылок на какие-либо 
законы указано, что «вопросы соблюдения 
работодателем порядка увольнения ра-
ботника, в том числе в части выполнения 
требований статей 179, 180, части 3 статьи 81 
ТК РФ подлежат выяснению, рассмотрению 
и оценке органом, который полномочен 
рассматривать индивидуальные трудовые 
споры при разрешении спора об увольнении 
между работником и работодателем. Проф-
организации к таким органам не относятся, а 
потому изложенные ответчиком обстоятель-
ства, не свидетельствуют о дискриминации 
в отношении работника по причине его 
профсоюзной деятельности и не подлежат 
проверке при рассмотрении данного дела».

По мнению профсоюза, такой подход 
является неправильным толкованием зако-
на, ограничивающим права профсоюзов на 
защиту социально-трудовых прав и интере-
сов работников. На решение Савеловского 
районного суда города Москвы была по-
дана апелляционная жалоба. Московский 
городской суд оставил решение суда первой 
инстанции без изменения, согласившись, что 
рассмотрение процедуры увольнениях не 
входит в компетенцию профсоюза.

А вот Второй Кассационный суд общей 
юрисдикции с судебными постановлениями 
первой и апелляционной инстанции не со-
гласился, отменил их и вернул дело на новое 
рассмотрение в суд первой инстанции.

При этом Второй Кассационный суд общей 
юрисдикции указал, что «довод о том, что 
проф органу не предоставлены полномочия 
по проверке соблюдения работодателем 
всей процедуры увольнения по сокра-
щению численности и штата работников 
организации, не исключает возможности 
исследования и оценки указания профсоюз-
ной организации на трудоустройство иных 
работников эндоскопического отделения в 
эндоскопический кабинет без определения 
преимущественного права на оставление 
на работе на предмет наличия в действиях 
администрации ГБУЗ ЛО «Всеволжская КМБ» 
дискриминации Геннадия Владимирова и 
Олега Боровушкина, а также отсутствия не-
обходимости сокращения их должностей и 
отсутствия реального сокращения числен-
ности и штата работников».

Таким образом, Второй Кассационный суд 
общей юрисдикции, по сути, признал право 
проф союза исследовать обстоятельства со-
кращения и отказывать в сокращении своих 
лидеров в случае обнаружения нарушений.

При возвращении дела на новое рассмо-
трение в Савеловский районный суд истец 
в лице ГБУЗ ЛО «Всеволжская КМБ» своё 
исковое заявление отозвал, отказавшись 
оспаривать правомерность действия проф-
организации. 

Такая судебная практика, на наш взгляд, 
должна быть при необходимости взята на 
вооружение профсоюзной стороной во всех 
отраслях.

По материалам Центра  
социально-трудовых прав.

как отказать 
В Сокращении 
актиВиСтоВ

ЦИФРА  
С КОММЕНТАРИЕМ из зала СУда

30млрд  рублей

СоцlПоддерЖка

Ещё одна категория сотрудников 
медицинских организаций будет 
получать специальную социальную 
выплату.

Речь идёт о медработниках с выс-
шим (немедицинским) образованием. 
Соответствующее решение приняло 
правительство и внесло изменения в по-
становление №2568, сообщает профсоюз 
работников здравоохранения РФ.

Эта мера в первую очередь вве-
дена для сотрудников клинико-
диагностических лабораторий, а их 
насчитывается около 3 тыс. человек. Если 
такой специалист работает в централь-
ной районной, районной или участко-
вой больнице, то он будет получать 18 
500 рублей. А если работает в поликлинике или другой 
организации с прикреплённым населением, то сумма 
ежемесячной выплаты составит 14 500 рублей. При этом 
выплата не назначается руководителям таких организаций 
и их заместителям, а также внутренним и внешним со-
вместителям. Кроме того, правительство рекомендовало 

регионам самим установить систему доплат для медиков 
отделений выездной патронажной паллиативной помощи 
взрослым.

Отметим, что профсоюз работников здравоохранения 
РФ неоднократно направлял обращения в Минздрав Рос-
сии по расширению списка получателей и приветствует 
такое решение.

очередная спецвыплата 
медикам

Факт

Сельская надбавка  
для пенсионеров

выделит Правительство России  
на повышение зарплат  

работников федеральных  
бюджетных учреждений.

— В номинальном и реальном 
выражении мы приняли решение на 
уровне федеральных органов власти 
о дополнительном увеличении фон-
дов оплаты труда работников феде-
ральных бюджетных учреждений на 
сумму 30,7 млрд рублей. В ближайшее 
время эти распоряжения будут пере-
даны на подпись председателю пра-
вительства, — сказала вице-премьер 
РФ Татьяна Голикова. 

Она подчеркнула, что увеличение 
фонда оплаты труда затронет различ-
ные сферы на федеральном уровне, 
включая образование, культуру, науку 
и здравоохранение. Дополнительные 
средства будут направлены на повы-
шение заработной платы и улучше-
ние условий труда бюджетников.

— Все-таки процедуру увольнения 
как-то очень уж упростили
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Краснодарское краевое проф  объеди-
нение от всего сердца поздравляет

с юбилеем:
КОРНИЛОВУ 

Елену Викторовну
— председателя краевого проф-

союза работников госучреждений и 
общественного обслуживания РФ,

ПЕРЕяСЛОВУ 
Любовь Ивановну

— председателя координационного 
совета организаций профсоюзов Ново-
кубанского района;

с днём рождения:
ОСТРОжНОГО 

Валерия Валериевича
— заместителя председателя крае-

вого профобъединения,
КРИВУшИЧЕВА 

Сергея Анатольевича
— председателя краевого проф-

союза работников строительства и про-
мышленности стройматериалов РФ,

ЩЕРБАКОВА 
Александра Николаевича

— председателя краевого проф-
союза работников лесных отраслей 
РФ,

БАЛАКИРЕВА 
Андрея Игоревича

— начальника АХО профобъеди-
нения,

БЕЗНОСюК 
Татьяну Ивановну

— заведующую орготделом проф-
объединения,

НАЗАРОВА 
юрия яковлевича

— ветерана Краснодарского краево-
го профобъединения,

БОНДАРЕНКО 
Людмилу Анатольевну

— председателя координационного 
совета организаций проф союзов Ейско-
го района,

АГЕЕВУ 
Марину Алексеевну

— председателя координационно-
го совета организаций проф союзов 
г.Сочи.

v v v
Крайком профсоюза работников 

культуры сердечно поздравляет
с днём рождения:

МИТРОшКИНУ
Дарью Вадимовну

— председателя ППО студентов 
Кубанского государственного универ-
ситета физической культуры, спорта и 
туризма,

МИхАйЛЕНКО
Эсмерат Аликовну

— председателя ППО Краснодарские 
парки,

ПЕНЗЕВУ
Людмилу Николаевну

— председателя ППО Краснодарской 
филармонии имени Г.Ф. Пономаренко,

СИНьКОВУ
Ольгу юрьевну

— председателя Лабинского райко-
ма профсоюза.

v v v
Крайком профсоюза работников 

потребкооперации и предприниматель-
ства от всей души поздравляет

с днём рождения:
МАТюхУ 

Елену Владимировну
— председателя Совета ПК «Октябрь-

ское  сельпо».
v v v

Крайком профсоюза работников 
госучреждений и общественного обслу-
живания РФот всей души поздравляет:

с юбилеем
СЕЛюТИНУ 

Светлану Ивановну
— председателя Мостовской РТО 

ПРГУ РФ,
с днём рождения

СЛАЩЕВУ 
Дарью Сергеевну

— председателя Красноармейской 
РТО ПРГУ РФ.

v v v
Крайком профсоюза работников 

автомобильного транспорта и до-
рожного хозяйствагорячо и сердечно 
поздравляет

с юбилеем
БОГАТыРёВУ

Светлану Владимировну
—главного бухгалтера ППО АО «Ку-

баньпассажиравтосервис»;
с днём рождения:

КАВРИНУ
Ольгу Дмитриевну

— председателя ППО Анапское ДРСУ 
«Вираж»,

шУБАРКИНУ
Наталью Валентиновну

— председателя ППО ООО «Ново-
российская АК»,

ДАНИЛОВА
Александра Владимировича
— председателя ППО МАО «Мостов-

ское ДРСУ»,
ПОЛКОВЕНКОВУ

Людмилу Николаевну
— казначея ППО НАО «Мостовское 

ДРСУ»,
РАДАЕВА

Александра Владимировича
— руководителя НАО «Новопокров-

ское ДРСУ».

Поздр ав ля ем !

Сельскохозяйственные предприятия 
агропрома столицы Кубани подвели итоги 
уборки урожая зерновых колосовых и 
зернобобовых культур. В этом году в 
агропромышленном комплексе краевого 
центра убрано 13394 гектаров зерновых 
колосовых и зернобобовых культур, 
намолочено 78958 тонн зерна при средней 
урожайности 59,0 ц/га (к сожалению, на 9,5 
ц/га ниже, чем в 2022 году). В том числе 
уборочная площадь озимого ячменя 
составила 916 гектаров, намолочено 5681 
тонн зерна при средней урожайности 62,0 
ц/га. Озимой же пшеницы убрано 11286 
гектаров, её валовой сбор составил 68794 
тонн при средней урожайности 61,0 ц/га.

Исходя из полученных результатов и опера-
тивных данных по передовикам жатвы, учитывая 
условия краевого конкурса профмастерства 
среди работников основных отраслей АПК края, 
за достижение наивысшей урожайности озимой 
пшеницы на 1 гектар посевной площади среди 
предприятий первое место присуждено кол-
лективу учебно-опытного хозяйства «Кубань» 
ФГОУ ВО Кубанского государственного аграрного 
университета им. И.Т.Трубилина. Работники пред-
приятия собрали по 73,5 центнера с 1 гектара 
озимой пшеницы (директор Т.Логойда, профорг 
А.Коптева).

За достижение высокой урожайности озимой 
пшеницы на 1 гектар посевной площади среди 
сельскохозяйственных предприятий награждены:
l коллектив учебно-опытного хозяйства «Крас-

нодарское» ФГОУ ВО Кубанского государственного 
агроуниверситета им. И.Т.Трубилина, получивший 
по 66,7 центнеров с 1 гектара озимой пшеницы 
(директор П.Носаленко, профорг М.Борисова);
l коллектив Федерального государственного 

бюджетного научного учреждения Национальный 
центр зерна имени П.П.Лукьяненко, получивший 
по 60,6 центнеров с 1 гектара озимой пшеницы 
(директор В.М. Лукомец, лидер первичной проф-
союзной организации Т.А. Пилюк);
l коллектив Федерального государственного 

бюджетного научного учреждения «Федераль-

ный научный центр «Всероссийский научно-
исследовательский институт масличных культур 
им. В.С. Пустовойта», собравший по 56,0 центнеров 
с 1 гектара озимой пшеницы (директор К.Баблоев, 
председатель первичной профорганизации 
И.И.Ветер);
l коллектив Федерального государственного 

бюджетного научного учреждения «Федеральный 
научный центр риса», получивший по 73,7 цент-
неров с 1 гектара озимой пшеницы (директор 
С.Гаркуша, возглавляет первичку И.Чухирь).

Согласно протокола комиссии по подведению 
итогов трудового соперничества работников АПК 
кубанской столицы на уборке урожая зерновых 
колосовых и зернобобовых культур в 2023 г. 
начальник управления сельского хозяйства адми-
нистрации муниципального образования город 
Краснодар Сергей Бурлаков вручил коллективам 
хозяйств, достигших наивысших результатов 
в уборке 2023, соответствующие Дипломы, а 
передовикам жатвы (комбайнерам, водителям) 
— Почётные грамоты администрации города и 
городской Думы краевого центра. 

Профсоюз тоже не остался в стороне Так, 
председатель краевой организации профсоюза 
работников АПК М.Моспаненко от всей души 
поздравила передовиков–членов профсоюза, 
поблагодарила их за самоотверженный труд в 
период уборочной страды и вручила от краевой 
профорганизации ленты «Победитель Жатвы-2023 
города Краснодар», а также денежные вознаграж-
дения за трудовой подвиг.

На торжественном мероприятии 
Почётного звания «Заслуженный 
работник сельского хозяйства Красно-
дарского края» удостоены сотрудники 
АО «Родник»: гендиректор Сергей 
Шухов и начальник цеха животно-
водства, главный зоотехник Андрей 
Жестовский. 

«Родник» в этом сезоне показал 
максимальную урожайность — 67,2 
ц/га. На втором месте расположил-
ся ПАО им. С.М.Кирова — 59,3 ц/
га. Почётное третье место у ООО 
«Кубаньагро-Фаста» — 58,8 ц/га. По-
бедителей ежегодной уборочной 
страды наградил глава района Ана-

толий Перепелин. 
Почётные грамоты получили также 

лучшие аграрии и хлеборобы района. 
Благодарность выразили коллективам 
столовых, журналистам и работникам 
культуры. 

— В этом году тихоречане собрали 
более 460 тысяч тонн зерна — это до-
стойный результат. Он стал возможен 
благодаря применению современных 
технологий, работе с учёными и люб-
ви наших хлеборобов к родной земле. 
Хвала рукам, что пахнут хлебом! — 
подчеркнул Анатолий Перепелин.

Д.жДАНОВ.

Для чествования лидеров и молодых участников уборки урожая 
Курганинская районная профорганизация во главе с председателем 
Людмилой Твердохлебовой вместе с творческим коллективом 
Новоалексеевского 
культурно-
досугового 
центра посетили 
СПК колхоз 
«Новоалексеевский» 
и ООО «колхоз 
Рассвет». 

Передовиков жатвы 
ждали профсоюзные 
подарки, награды и 
концертная програм-
ма молодых артистов.

В станице Ленинградской в 
первичной профорганизации 
Северно-Кубанской 
сельскохозяйственной опытной 
станции-филиал ФГБНУ 
«Национального центра зерна 
им.П.П.Лукьяненко» состоялось 
торжественное мероприятие, 
посвящённое долгожданному 
Дню Урожая.

Именно труженики этого пред-
приятия первыми в районе закон-
чили уборку. После такого важного 

дела можно и отдохнуть, и итоги 
подвести. Поэтому профоргани-
зация и организовала для своих 
членов прекрасный праздник. А 
как иначе, если все сто процентов 
работников предприятия находятся 
в профсоюзных рядах. В торже-
стве приняли участие также лидер 
райпрофорганизации селян Лю-
бовь Гревцова, директор опытной 
станции Виктор Гукалов и многие 
другие.

Назовём имена наиболее отли-
чившихся в прошедшей жатве ра-
ботников: Н.Просоедов, С.Горобец, 
А.Васильков и А.Пятовский.

Спасибо за хлеб, передовики!

Открыл слёт профсоюзных ту-
ристов лидер краевого профсоюза 
Геннадий Шабунин. Он пожелал всем 
участникам стартов позитивного 
настроения, плодотворного участия 
во всех конкурсах и отличных впе-
чатлений от однодневного турпохода 
в окрестности лесного массива реки 
Лаба.

Сразу после открытия туристи-
ческого форума, группа участни-

ков пяти команд, представляющих 
ООО «Краснодар-Водоканал», ГУП 
КК «Северо-восточная водная управ-
ляющая компания «Курганинский 
групповой водопровод», МУП МО 
Курганинский район «Курганинскте-
плоэнерго», МУП «Тепловое хозяй-
ство» и МУП г Сочи «Водоканал», во 
главе с зампредседателя крайкома 
профсоюза Игорем Шрамко, сопро-
вождаемая опытным инструктором 

турбазы «Восход», отправилась в 
однодневный поход с ночёвкой в 
район долины реки Лаба.

Завершился же туристический 
марш основной группы туристов 
по территории прибрежной лесной 
зоны реки вблизи поселка Псебай.

Самое главное, отмечают его 
участники, это то, что в данном по-
ходе, после совместной работы, ве-
чернего ужина и дружеского отдыха 
у костра все туристы стали одним 
целым — подлинной и дружной 
КОМАНДОЙ кубанского профсоюза 
жизнеобеспечения.

В самом же лагере на турбазе 
жизнь не замерла. Оставшиеся участ-
ники турслёта занимались не только 
подготовкой культурной программы 
и КВН. Они также совершили, в 
свободное время, во главе с пред-
седателем профорганизации МУП 
«Псебай водоканал» Т.Протопоповой, 
выступившей в этот раз на правах 
хозяйки и инструктора, пеший поход 
к Большому Никитинскому водопаду. 
Этот известный водопад находится в 
двух километрах от села Никитино 
на одноименной реке. Его высота 
около 30-35 метров. Летом он течёт 
небольшой струей, но всё равно его 
мощь впечатляет. Это чудо природы 
стоит посетить каждому, а маршрут 
осилят даже дети. Ведь время в пути 
всего около пары часов. 

Также профсоюзные туристы со-
вершили подъём к скале горы Шапка, 
которая возвышается на 888 метров 
над уровнем моря и расположена 
в километре от посёлка Перевалка, 
который находится за Псебаем, на 
левом берегу Малой Лабы. В этом 
месте огромные выходы песчаника, 
образовавшие причудливые скалы. 
Их нагромождения местами порос-
ли мхом и деревьями, но при этом 
верхние части возвышаются над 
лесным массивом. Но главное, с них 
открывается замечательный вид на 
долину бурной Малой Лабы.

Итак, после возвращение из похо-
дов всех участников туристического 
слёта и вкусного обеда в столовой 
турбазы «Восход» — особая благо-
дарность от всех поварам и кухон-
ным работникам — состоялся зажи-
гательный конкурс в стиле КВН.

Все творческие задания пред-
ставители трудовых коллективов 
выполняли с задором и с искромёт-
ным юмором. Зрителям же особенно 
было интересно наблюдать развер-
нувшуюся острую борьбу команд. 
Авторитетное жюри, состоящее из 
независимых экспертов, по достоин-

ству оценило участие членов команд 
в различных конкурсах. А победила, 
конечно же, дружба и профсоюзная 
взаимовыручка!

Так быстро пролетело время… И 
вот итоговое построение команд — 
профсоюзный слёт подошёл к своему 
завершению.

Под занавес мероприятия пред-
седатель краевого профсоюза Ген-
надий Шабунин, поблагодарил всех 
участников за организованность, 
ответственность и проведённую 
большую работу. Он также выразил 
уверенность в дальнейшей плодот-
ворной работе профсоюзных органи-
заций по защите интересов трудовых 
коллективов в это не простое для 
всех нас время. 

Туристы были поощрены крайко-
мом благодарностями и небольшими 
памятными подарками.

Прощаясь с турбазой «Восход», 
профактивисты верили, что они ещё 
приедут в это прекрасное место и 
встретятся со своими коллегами, 
старыми товарищами и новыми дру-
зьями. Крайком профсоюза выражает 
благодарность руководителям пред-
приятий и председателям профор-
ганизаций за организацию участия 
команд в этом запоминающемся 
туристическом марафоне. 

ж.ОДИНЦОВА.

ЖатВаv2023

Вести  
краевого профсоюза 
работников АПК

ВЕЛИКОБРИТАНИя

Движения 
нет!
Пассажиры 
Великобритании 
столкнулись с 
серьёзными перебоями в поездках 1 сентября, 
а также 2 и 3 сентября из-за новой забастовки 
железнодорожников, которые ведут спор по 
поводу зарплаты. Движение поездов по всей 
стране начинлось позже и заканчивалось раньше 
обычного, а в некоторых районах поезда вообще 
не ходили. 

А к ц и ю  п р о в ё л 
проф союз Aslef, а в вы-
ходные к протестам 
присоединился желез-
нодорожный персонал 
профсоюза RMT. Кроме 
того, в эти дни члены 
Aslef отказывались ра-
ботать сверхурочно, 
что серьёзно влияет на 
расписание движения поездов. 

— Мы не хотели предпринимать подобные действия, 
но железнодорожные компании и правительство, которое 
стоит за ними, вынудили нас это сделать. Они отказываются 
сесть и поговорить с нами и не делают нам справедливого 
и разумного предложения по повышению оплаты труда 
машинистов, у которых этого не было с 2019 года, в то 
время как цены за это время выросли более чем на 12%, 
— говорит генеральный секретарь Aslef Мик Уилан. — Пра-
вительство, похоже, не волнуют пассажиры или британские 
железные дороги, но оно нас не сломает. 

Ещё один немаловажный пункт требований профсоюза 
– сохранение билетных касс. Решение об их закрытии Мик 
Уилан считает «наивным и опасным». Он обращает внима-
ние на то, что это фактически сокращение рабочих мест. 
В свою очередь, представители железных дорог говорят, 
что не видят необходимости в забастовках и призывают 
руководство профсоюза признать наличие серьёзных фи-
нансовых проблем, стоящих перед отраслью, и работать 
вместе над созданием более надежной железнодорожной 
системы в будущем. 

Чуть ранее в Великобритании уже проходила масштаб-
ная забастовка железнодорожников, в которой приняли 
участие 20 тыс. человек. 

ЕВРОПА

Солидарность с товарищем
6 сентября перед консульством Франции 
в Брюсселе прошла акция солидарности с 
Себастьяном Менеспьером, генеральным 
секретарем профсоюза энергетики и 
горнодобывающей промышленности (FNME), 
который входит в конфедерацию CGT. 

Над ним и ещё не-
сколькими его кол-
легами парижские 
полицейские ведут 
судебный процесс за 
организацию в начале 
этого года коллектив-
ных действий во вре-
мя протестов против 
пенсионной реформы. 
Акцию солидарности проводят профсоюз общественных 
служб (EPSU) и профсоюз IndustriALL. 

В сентябре Рено Анри вместе со своими коллегами Ма-
тиасом и Жаном-Филиппом должны предстать перед судом. 
В ноябре в Бордо состоится суд над лидером энергетиков 
CGT региона Жиронда Кристофом Гарсией и его коллегой 
Александром.

Профсоюзы считают, что обвинения в нарушении обще-
ственной безопасности в случае забастовок –- прямое по-
сягательство на основные профсоюзные свободы и право 
на забастовку. Право на забастовку подвергается нападкам 
по всей Европе, и в ряде стран, таких как Франция, Бельгия, 
Великобритания и Италия, появляются законы, направлен-
ные на ограничение деятельности профсоюзов. 

— Права профсоюзов подвергаются нападкам во всем 
мире. В ответ на нападки французского правительства на 
право на забастовку и коллективные действия профдвиже-
ние должно решительно заявить в один голос: наступление 
на фундаментальные права профсоюзов неприемлемы и 
должны быть немедленно прекращены, — говорит генсек 
IndustriALL Атле Хойе.

ТУРЦИя

Журналисты ответили 
стачкой
24 члена профсоюза, работавших в новостном 
агентстве и на радио Sputnik Türkiye, уволены 
после решения коллектива объявить забастовку. 
Об этом рассказали в профсоюзе журналистов 
Турции (TGS). 

Журналисты, рабо-
тающие в турецкой 
службе Sputnik, в конце 
2022 года стали члена-
ми TGS. Коллективные 
переговоры с работо-
дателем, которые на-
чались в феврале, не 
привели к результату, 
поэтому профсоюз ре-
шился на забастовку. Однако, не дожидаясь акции протеста, 
СМИ решило уволить журналистов–членов профсоюза. Как 
пояснили в TGS, протестным действиям предшествовала 
попытка коллективных переговоров с представителями 
работодателя. Профсоюз хотел договориться о повышении 
зарплат журналистам новостного агентства. Однако заклю-
чить соглашение не удалось, так как работодатель избегал 
переговоров. В преддверии стачки, членам профсоюза было 
заявлено об увольнении, которое в профсоюзе журнали-
стов считают незаконным. 

И вот недавно, в том числе в ответ на увольнение коллег, 
журналисты Sputnik начали забастовку. При этом руковод-
ство Sputnik Türkiye попыталось через суд признать неза-
конными протестные действия работников. Эта попытка 
провалилась. «Суд постановил, что требования о судебном 
запрете прекратить забастовку были неуместными. Наша 
забастовка проходит в рамках правовых норм, с полно-
мочиями, предоставленными законами», — сообщают в 
профсоюзе журналистов Турции. 

Видя, что забастовка не может быть прекращена судеб-
ными решениями, представители работодателя попыта-
лись минимизировать последствия протеста, привлекая 
штрейкбрехеров-фрилансеров, а также пытаясь нанять 
новых сотрудников. В свою очередь, профсоюз через свои 
каналы связался с прошедшими собеседование коллегами 
и прояснил ситуацию, попросив отказаться от трудоустрой-
ства в Sputnik до окончания стачки. 

«Мы приглашаем представителей работодателя не тра-
тить время на подобные инициативы, принять требования 
нашего профсоюза и подписать коллективный договор как 
можно скорее», — говорится в заявлении профсоюза.

За каждый колосок!

хлеборобам наш 
Поклон

чествуем лучших

ор
Га

ни
зо

Ва
но

ПроФСоЮзом

ВмеСте на тУриСтичеСкоЙ троПе

Под самый занавес лета на турбазе «Восход» в посёлке Псебай 
Мостовского района прошёл туристический слёт команд краевого 
профсоюза работников жизнеобеспечения. Это мероприятие было 
посвящено 85-летию краевой организации профсоюза работников 
жизнеобеспечения и 75-летию со дня образования краевого 
профобъединения.

ЦИФРА 3290
при средней урожайности  

58,8 центнера с гектара обмолочено  
озимого ячменя в Славянском районе. 

Здесь полностью завершена уборка  
зерновых и зернобобовых культур.
Озимой же пшеницы обмолочено 

23815 гектаров, урожайность также 58,5 
центнера с гектара. А гороха на зерно 
— 2600 гектаров, урожайность — 30,5 
центнер с гектара.

Всего собрано 169514 тонны зерновых  
и зернобобовых культур.

гектаров

едем в гости!

тихоречане отметили 
день Урожая

В Тихорецком 
районе на 
празднике День 
Урожая при 
участии местной 
профорганизации 
работников АПК 
подвели итоги 
прошедшей 
жатвы. 
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Представители российского 
отраслевого профсоюза по-
знакомились с особенностями 
становления и деятельности 
крупнейшей сетевой энергети-
ческой компании в Запорож-
ской области и её первичной 
профорганизации. Кстати, пер-
вичка в рамках предприятия 
была образована только не-
сколько месяцев назад. 

ГУП «Таврия-Энерго» в своём 
новом виде действует немно-
гим более года — с начала 
июня 2022-го., но характер дея-
тельности в основном остал-
ся прежним — это передача 
электроэнергии и технологи-
ческое присоединение к рас-
пределительным электросетям. 
Его первичная профорганиза-
ция вошла в состав Крымской 
межрегиональной структуры 
отраслевого профсоюза.

Офис же молодого, пер-
спективного, развивающегося 
энергетического предприятия 
находится в Мелитополе. 

Энергокомпания включает в 
себя объекты электрогенера-
ции, тепловые, ветро- и солнеч-
ные станции, магистральные 
электросети, а также регио-
нальные и распределительные 
сети. Сегодня штат сотрудников 
не мал и составляет более 4000 
человек, из которых более 
тысячи уже стали членами 
Всероссийского Электропроф-
союза. 

География предприятия 
распространяется на всю тер-
риторию Запорожской обла-
сти, подконтрольную военно-
гражданской администрации. 
Постепенно энергетики Запо-
рожья создают условия для 
стабильного функционирова-
ния энергосистемы на терри-
тории обслуживания. Работать 
приходится в сложнейших 
условиях, когда многие линии 
электропередачи обстрелива-
ются, когда не хватает техники 
и приспособлений, когда испы-
тывается острейший дефицит 
подготовленных рабочих рук 
и специалистов. Тем не менее, 

энергетики возобновляют рабо-
ту своих районных структурных 
подразделений. 

Именно этими острыми про-
блемами поделился в беседе 
с представителями Всерос-
сийского Электропрофсоюза 
Генеральный директор ГУП 
«Таврия-Энерго» Э.Арматов. 
Он сказал, что в настоящее 
время нет полного понимания 
того, по каким сценариям будет 
происходить организационное 
развитие госпредприятия, ка-
кова будет его инфраструктура, 
что, в свою очередь, мешает 
планированию деятельности в 
горизонте 5-7 лет. Однако в ны-
нешних условиях предприятие 
будет более устойчиво, если его 
работники станут участвовать 
в профсоюзной деятельности, 
ведь и он лично был одним из 
сторонников создания в энер-
гокомпании первичной проф-
организации ВЭП. Возглавила 
же первичку Н.Крипак — ини-
циативный человек, выделяю-
щийся своим неравнодушием к 
происходящему, судьбам людей 
и развитию предприятия. 

По предварительной до-
говорённости представители 
Всероссийского Электропроф-
союза встретились с профак-
тивом, приехавшим из районов 
электросетей региона. На встре-
че, прошедшей в актовом зале 
энергокомпании, в присутствии 
руководства председатель Все-
российского Электропрофсою-
за Юрий Офицеров представил 
гостей из Краснодарского края 
и Крыма, поделился своими 
соображениями об особенно-
стях становления отношений 
в социальном диалоге работо-
дателей и работников в новых 
субъектах России, рассказал 
об уставной деятельности от-
раслевого профсоюза, в том 
числе о гуманитарной миссии, 
которой занимаются профак-
тивисты почти во всех регионах 
присутствия ВЭП. Также он про-
информировал о действующей 
отраслевой системе социально-
го партнёрства в российской 

энергетике и её специфике. 
— Знаю, что одной из самых 

сложных проблем сейчас для 
предприятия является кадро-
вый голод. Дефицит профиль-
ных специалистов и рабочих 
профессий составляет около 30 
процентов списочного состава. 
Мы готовы содействовать раз-
витию кадрового потенциала 
за счёт привлечения возмож-
ностей российских центров 
подготовки специалистов-
энергетиков близлежащих ре-
гионов, — пообещал Офице-
ров.

Так случилось, что нака-
нуне мероприятий в Мели-
тополе представители рабо-
тодателя и работников ГУП 
«Таврия-Энерго» после непро-
должительных коллективных 
переговоров согласовали свои 
предложения в колдоговор 
организации. Справедливо-
сти ради надо сказать, что по-
мимо усилий представителей 
первичной профорганизации 
предприятия, значительную 
заинтересованность в заклю-
чении договора проявила сама 
администрация. 

Руководители сторон, уча-
ствовавших в переговорах, в 
присутствии гостей решили 
подписать главный документ 
предприятия в сфере регули-
рования социально-трудовых 
и связанных с ними отношений. 
Под аплодисменты собравших-
ся полномочные представители 
— гендиректор предприятия и 
лидер профсоюзной структуры 
поставили свои подписи в до-
кументе.

Отмечая уже предпринятые 
шаги по развитию новой регио-
нальной энергосистемы, соз-
данию продуктивного диалога 
представителей работодателя 
и работников, председатель 
проф союза вручил гендирек-
тору предприятия юбилейный 
знак ВЭП «100 лет ГОЭЛРО» с 
пожеланиями успешной работы 
на благо энергокомпании и её 
работников.

В рамках этой запоминаю-
щейся встречи представители 
отраслевого профсоюза посе-
тили базу отдыха электроэнер-
гетической компании на берегу 
Азовского моря и провели 
переговоры с руководством 
о возможном дальнейшем ис-
пользовании непрофильного 
учреждения в интересах пред-
приятия и его работников.

С.МИРОНОВ.

Недавно в столице Кубани 
по инициативе министерства 
ТЭК И жКх края с участием 
представителей краевой 
профорганизации работников 
жизнеобеспечения на 
полигоне корпоративного 

Энергетического института 
повышения квалификации был 
проведён профессиональный конкурс 
«Лучший электромонтёр по ремонту 
и обслуживанию оборудования 
распределительных сетей». 

В состав организационного комитета и жюри конкурса 
по взаимной договорённости был включён и активно ра-
ботал зампредседателя краевой организации профсоюза 
И.Шрамко. Так же в мероприятии принял участие и главный 
специалист по охране труда (главный технический инспектор) 
крайкома профсоюза В.Водопьянов.

Открывая конкурс профмастерства, замминистра ТЭК и 
ЖКХ края Галина Витковская в частности отметила: 

— Учитывая социальную значимость профессии элек-
троэнергетика, очевидна необходимость возобновления 
традиции проведения профессиональных состязаний на 
региональном уровне. Поскольку конкурс — это мощный 
стимул для электроэнергетиков совершенствовать личное 
мастерство, приобретать новые знания, оттачивать имею-
щиеся навыки и умения.

Конкурс определил победителей в командных соревно-
вания и личных номинациях. 

По результатам соревнований первое место заняла коман-
да «Россети Кубань», на втором месте дружина предприятия 
«Энергосервис Кубани», третья же ступенька пьедестала 
досталась команде «Электросети Кубани». В личном зачёте в 
номинации «Лучший электромонтер по эксплуатации распре-
делительных сетей» первенствовал Михаил Коптев, а «Самым 
молодым электромонтёром» признан Никита Якушкин. В 
номинации «Лучший производитель работ» отличился Павел 
Ракша. Жюри определилось и с победителем номинации 
«Лучший судья конкурса» — им стал Денис Меньшиков. 

Победители конкурса были награждены заслуженными 
наградами.

А.СЕРГЕЕВ.

Быть молодыми профессионалами — 
это здорово. Ведь именно они создают 
новое, легче общаются с детьми и вдох-
новляют их, внедряют новые идеи в старые 
планы, успевают следить за инновациями 
и развитием науки. За ними будущее на-
шего Центра.

Кто они — молодые специалисты? 
Это выпускники средних общеобразо-
вательных школ Лазаревского района, а 
далее востребованных высших учебных 
заведений России. Отрадно, что двое 
специалистов окончили ВУЗы с красным 
дипломом.

У нашей молодёжи уже давно про-
шёл процесс адаптации. Молодые люди 
прекрасно чувствуют себя в коллективе, 
пользуются уважением, а главное, любят и 
понимают детей и свою профессию.

Самый молодой специалист нашего 
центра — учитель-дефектолог Олеся Тор-
лакян. Она развивает высшие психические 
функции ребят, грамотно подбирает и 
проводит занятия на коррекцию учебно-
познавательной деятельности детей. Также 
она успешно вводит в практику работы эф-
фективные апробированные методы реа-
билитации «особенных» воспитанников.

А вот социальный педагог Олег Дов-
гопол открывает для детей заманчивый 
мир лего-конструирования, а ещё обучает 
их компьютерной грамоте, разработав для 
этого специальную программу. Современ-
ным детям очень нравятся занятия, где 
подробно учат пользоваться компьютером 
и другими современными гаджетами.

В свою очередь педагог-психолог Сафет 
Куландже в процессе коррекционно-

развивающей работы выполняет задачи 
по определению актуального уровня раз-
вития ребёнка, особенностей его межлич-
ностных взаимодействий со сверстниками, 
родителями и взрослыми. В своей практи-
ке она использует метод нейросенсорной 
стимуляции головного мозга с помощью 
звука «Томатис». В результате родители от-
мечают изменения в поведении детей уже 
после 3-4 занятий!

Рядом с нашей молодёжью всегда опыт-
ные коллеги-наставники.

Гордимся вами, наши молодые спе-
циалисты! Рады, что вы часть нашего 
коллектива. Желаем успехов в работе и 
в жизни.

Е.ТЛИФ.
Педагог-психолог.

По словам Мишустина, в течение 
последних трёх лет был предпринят 
целый ряд шагов для совершенство-
вания надзора в этой сфере. Внесены 
изменения в законодательство, при-
няты необходимые решения для 
стимулирования глубокой перера-
ботки древесины именно в России. 
Уже более полутора лет действуют 
ограничения на вывоз круглого леса 
хвойных и ценных лиственных пород. 
Есть меры поддержки добросовест-
ных предпринимателей, которые 
позволяют им сократить часть затрат. 
Многие вопросы решаются с исполь-
зованием цифровых технологий. 

Как отметил глава правительства, 
формирование единого цифрового 
лесного реестра — следующий 
шаг в этом направлении. В реестре 
будут храниться сведения о любых 
вопросах в этой сфере, включая и 
информацию об обороте древесины 
по всей цепочке. По планам Кабмина, 
единый реестр должен заработать в 
полном объёме 1 января 2025 года. 

— Правительством подготовлено 
постановление, определяющее по-
рядок его введения и вносимые в 
него сведения. И, конечно, как новый 
ресурс он будет взаимодействовать с 
другими информационными систе-
мами. Это большой объём работы, 
который необходим и для того, чтобы 
повысить эффективность надзора в 
отрасли, — подчеркнул Мишустин. 

Как уточнила в ходе совещания 
профильный вице-премьер Викто-
рия Абрамченко, к 2025 году будет 
завершено создание федеральной 
государственной информсистемы 
лесного комплекса, частью которой 
и станет единый реестр. Он, по сути, 
станет цифровым двойником леса. 
Он будет вестись на федеральном 
уровне Рослесхозом с использова-

нием единой электронной картогра-
фической основы Росреестра. Реестр 
позволит соединить все данные о 
лесах в одной системе, обеспечить 
контроль использования и восста-
новления лесов, а также предостав-
лять услуги лесопользователям без 
личного посещения госорганов и в 
электронной форме. Через единую 
информсистему будет оказываться 
свыше 2 млн государственных лес-
ных услуг ежегодно. Время оказания 
услуг сократится до нескольких дней 
или минут, если мы говорим о предо-
ставлении выписки из реестра. 

Переходить к внедрению единого 

реестра правительство намерено 
поэтапно. С 1 сентября текущего 
года проект будет реализован в 
трёх пилотных регионах. А до конца 
текущего года работу с реестром на-
ладят ещё в 60 регионах России. 

Прокомментировал новацию 
председатель Российского проф-
союза работников лесных отраслей 
Денис Журавлёв: 

— Сама идея сохранения лесных 
ресурсов и отслеживания их исполь-
зования через цифровой инструмен-
тарий — абсолютно здравая и пра-
вильная. Жёсткий контроль лесной 
базы позволит снизить хищнические, 
можно сказать, браконьерские вы-
рубки и бороться с различными кор-
рупционными моментами. Но есть 
и несколько серьёзных нюансов, на 
которые следует обратить внимание 
нашим коллегам из правительства. 

Во-первых — дефицит кадров в 
лесхозах. Заполнение любой циф-
ровой базы данных — это работа. 
Причём у каждой внедряемой про-
граммы свои параметры. Поэтому, 
прежде чем внедрять какой-либо 
цифровой реестр ресурсов, нужно 
посмотреть: а что с людскими ре-

сурсами в отрасли? Кто этим будет 
заниматься? Во-вторых — чтобы 
снизить кадровый дефицит, нужно 
увеличивать людям зарплаты. О не-
обходимости увеличения заработков 
в лесных хозяйствах наш профсоюз 
неоднократно уведомлял профиль-
ные ведомства, однако пока не могу 
назвать результаты в этом направле-
нии блестящими. Если на людей на-
валят дополнительные обязанности 
по ведению реестра, а доплаты за 
это не последует, полагаю, работники 
отрасли вновь проголосуют ногами, 
лишь увеличив кадровый дефицит. 

Спикер добавил, что в случае 
успешной реализации проекта по 
внедрению данной системы спе-
циалисты ожидают, что работать 
станет удобнее и проще, а данные 
о лесах будут актуализироваться 
оперативно. Но на этапе внедрения 
существенно возрастет нагрузка на 
работников, которые будут вносить 
данные в новую систему параллель-
но с действующими на сегодняшний 
момент системами учёта лесных 
ресурсов.

Алексей КЛяшТОРИН.
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знаменательных дат

15 сентября
(Международный день демократии. От-
мечается по инициативе Генассамблеи ООН (2007)
(День федерального государственного санитарно-
эпидемиологического надзора
(75 лет со дня рождения Светланы Гавриловны Зори 
(1948), кавалера ордена «Знак Почёта». Проживает в 
ст.Старовеличковской Калининского района

16 сентября
(80 лет освобождения Новороссийска 

от немецко-фашистских захват-
чиков (1943). В этот день силами 
18-й армии, Новороссийской военно-
морской базы, 4-й воздушной армии 
и ВВС Черноморского флота был 
освобождён Новороссийск. Заверши-
лась и длившаяся 225 дней и ночей 
оборона легендарной «Малой Земли», 
21 защитник которой был удостоен 
звания «Герой Советского Союза»

(Международный день охраны озоно-
вого слоя. Провозглашён Гененассам-
блеей ООН 19 декабря 1994г.

(День города-курорта Анапы, День Выселковского района 
(110 лет со дня рождения Иосифа Антоновича Передерия (1913-

1975), Героя Советского Союза, участника ВОВ, танкиста. 
Уроженец ст.Каневской. Награждён орденом Ленина и медалью 
«Золотая Звезда», орденами Красного Знамени, Отечествен-
ной войны I ст., Славы III ст. и др. В родной станице установлен 
бюст и названа улица в честь Героя

(85 лет со дня рождения Геннадия Ильича Кромского (1938), 
лауреата Государственной премии СССР, заслуженного изо-
бретателя СССР, почётного работника электронной про-
мышленности СССР. Награждён орденами Трудового Красного 
Знамени, «Знак Почёта». Проживает в г.-к.Сочи 

17 сентября
(День работников леса. 15–17 сентября проводятся Российские 

дни леса

ВСтречи

ноВые територии:
профсоюзное притяжение

По приглашению руководства Государственного 
унитарного предприятия Запорожской области 
«Таврия-Энерго» и его первичной профорганизации 
энергокомпанию посетили представители Всероссийского 
Электропрофсоюза. Возглавлял делегацию председатель 
ВЭП юрий Офицеров. В её состав также вошли: 
лидер Краснодарской краевой профорганизации, 
представитель ЦК ВЭП в южном федеральном округе 
Марина Черкашина, глава Крымской межрегиональной 
организации ВЭП Мария Пырхалева и руководитель 
департамента управления делами Аппарата ВЭП Валерий 
Вахрушкин. 
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лучших

(День кубанской семьи 
(День города Армавира, День села Белая Глина, День Ленинград-

ского района и станицы Ленинградской, День Мостовского 
района, День Новопокровского района

(80 лет со дня полного освобождения советскими войсками 
Крымского района от немецко-фашистских захватчиков 
(1943)

19 сентября
(65 лет со дня рождения Владимира Леонидовича Медведева 

(1958), заслуженного врача РФ, Героя труда Кубани. Автор 
более 300 научных работ. Проживает в Краснодаре

(День оружейника
(90 лет со дня рождения Дмитрия Александровича Долгова 

(1933), кавалера ордена Ленина. Проживает в Армавире
(80 лет освобождения от немецко-фашистских захватчиков 

был посёлков Светлый путь и Красный Октябрь Темрюкского 
района (1943)

20 сентября
(55 лет со дня рождения Дмитрия 

Николаевича Чернышенко (1968), 
российского государственного и 
политического деятеля, замести-
теля Председателя Правитель-
ства РФ (2020-н.в.), почётного 
гражданина г.-к. Сочи. В 2007-2014 
годах — президент Оргкомитета 
XXII зимних Олимпийских игр и XI 
зимних Паралимпийских игр 2014г. 
в Сочи

(120 лет со дня рождения Владимира 
Васильевича Самсонова (1903-1965), 
краеведа, организатора музейного 
дела, директора Ейского историко-краеведческого музея (1929-
1962), участника ВОВ. Родился в Ейске. Награждён медалями. 
Его именем назван Ейский историко-краеведческий музей.

ноВации

Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!
Министерство природных ресурсов края  

и крайком профсоюза работников  
лесных отраслей поздравляют вас  

с профессиональным праздником — 
Днём работников леса!

Во все времена, на протяжении вот уже более 
трёх веков, работники лесной отрасли трудятся 
на благо России. В лесной отрасли работают 
замечательные специалисты, труженики леса, 
преследующие благую цель — сохранение и 
приумножение лесных угодий.

Лес для нашего края — это неотъемлемая 
часть нашей жизни. Для лесника же лес — это 
дом, который он охраняет, ремонтирует и не 
пускает тех, кто пришёл с недобрыми наме-
рениями. А ещё — тяжёлая и порой опасная 
работа.

Работники лесхоза, специалисты высочайшей 
квалификации, пользующиеся заслуженным 
почётом и уважением в обществе, исполняют 
свой профессиональный долг, в полной мере 
демонстрируя удивительную преданность 
своему делу.

Пройдут годы, многое изменится в облике 
нашего края, но не исчезнет труд работников 
отрасли. В лесных массивах, посаженных сегод-
ня, будут гулять наши внуки и правнуки. Особое 

значение имеет актив-
ная просветительская 
работа, обучение 
в школьных лес-
ничествах наших 
детей бережному 
отношению к при-
роде.

Уверены, что ваш 
труд и забота о лесе, 
о будущем кубанской 
земли, найдут широкий от-
клик и поддержку трудового народа.

Необходимо и в дальнейшем продолжать ра-
боту по сохранению лесов, уделять пристальное 
внимание профилактике и борьбе с лесными 
пожарами и совершенствованию системы от-
раслевых образовательных учреждений.

Желаем вам, вашим родным и близким благо-
получия, крепкого здоровья, успехов и плодот-
ворной работы на благо нашей Родины.

А.ЩЕРБАКОВ.
Председатель краевого профсоюза.

А.КАИНОВ,
1-й замминистра  

природных ресурсов края.

ПроФlПраздники

Достойные почёта

ВеСь леС —
В единыЙ рееСтр

Единый цифровой реестр лесных ресурсов будет сформирован в 
России. Об этом недавно заявил премьер-министр страны Михаил 
Мишустин в ходе совещания с вице-премьерами. По его словам, 
появление такого реестра поможет более бережно относиться к 
окружающей среде и рачительно использовать природные богатства. 
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бУдУщеГо

мы гордимся вами!

Молодо — не всегда зелено! С 
этой фразы хотелось бы начать 
рассказ о молодых педагогах 
Лазаревского реабилитационного 
центра для детей и подростков с 
ограниченными возможностями.
Путь к профессии может 
быть разным, случайным или 
осознанным, трудным или лёгким, 
удачным или ошибочным. 
Педагогический коллектив 
нашего Центра, который работает 

с «особыми» детьми, регулярно 
пополняется молодыми специалистами 
— энергичными, обаятельными, 
умными, которые выбрали благородную, 
ответственную и очень интересную 
профессию. 

Рубрику ведёт  
Николай ГРУшЕВСКИй

ФУТБОЛ

Ищи победу  
в атаке
В осеннюю стадию 
национального первенства 
единоличным лидером вошли 
футболисты «Краснодара», 
радующих своих поклонников 
устремлённостью и 
атакующим пылом.

В прошедшем, седьмом по счё-
ту, туре команда краевого центра, 
ведомая известным европейским 
специалистов Владимиром Иви-
чем, в красивом боевом поединке 
взяла на своём поле верх (2:0) над 
именитым московским «Спарта-

ком». Один из стремительных про-
рывов завершил превосходным 
ударом Д.Кондоба, а на исходе 
интересного противостояния гол 
москвичам забил В.Сафич, мастер-
ски исполнивший пенальти.

«Краснодар», добившийся успе-
ха накануне в гостевом матче 
на Кубок России над «Нижним 
Новгородом» (1:0), после победы 
над «Спартаком» набрал 17 оч-
ков. По 14 имеют идущие следом 
питерский «Зенит», московские 
динамовцы и самарские «Кры-
лья», одолевшие с сенсационным 
счётом (3:0) столичных железно-
дорожников.

Другой наш клуб в российской 
премьер-лиге, ФК «Сочи», увы, 
никак не выберется из полосы 
неудач. После досадной осечки в 
кубковой встрече с ЦСКА, команда 
Дмитрия Хохлова не устояла в 
матче чемпионата с «Оренбургом». 
Пропустив три «сухих» мяча, со-
чинцы с шестью очками размести-
лись на 12-й позиции турнирного 
реестра. Пожелаем нашему клубу, 
его тренерскому штабу поскорее 

наладить игру и добиться положи-
тельных результатов в очередных 
матчах главного турнира.

ДЗюДО

Поединки  
на татами
Поклонников спортивных 
единоборств порадовали 
блестящими достижениями 
кубанские девушки-
дзюдоистки.

Настоящего триумфа добились 
на II Играх стран СНГ и Белоруссии 
Валерия Козлова и Екатерина Жда-
нова. Спортсменки из Тихорецка, 
воспитанницы районной ДЮСШ, 
выступавшие за сборную России, 
украсили своими поединками фи-
нал замечательного спортивного 
праздника. Чемпионские награды 
наши землячки получили под 
дружное многоголосое «Браво!» и 
крики «Ура!». 

Заслужили превосходные от-
зывы и наши дзюдоисты, высту-
павшие во всероссийском турнире 

в Кабардино-Балкарии. На татами 
Нальчика участники сборной Куба-
ни завоевали 14 призовых медали, 
пять из них — золотые!

ТУРНИРНАя ОРБИТА
КОННый СПОРТ. В юношеском 

первенстве России по конкуру 
участники кубанской команды 
(Александра Морозова, Ульяна 
Чернова, Ксения Титовец, Амир 
Лёгкий) завоевали 12 призовых 
трофеев. Соревнования проходи-
ли в Тверской области.

хУДОжЕСТВЕННАя ГИМНА-
СТИКА. В соревнованиях третьего 
этапа Кубка РФ среди сильнейших, 
проходивших в Москве, красно-
дарская спортсменка Арина Ткачук 
стала бронзовой медалисткой в 
личном многоборье.

БОКС. Спортсмен из Сочи Ан-
дрей Пегливанян стал победи-
телем чемпионата России, его 
земляк Карен Соловьёв выиграл 
«бронзу». У Тенгиза Катаяна из 
Новороссийска — серебряная 
медаль первенство России, про-
ходившего на ринге Хабаровска.


